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Мониторинг СМИ от 31 июля – 13 августа 2020 года 
Упоминаний всего: 50, из них в федеральных СМИ – 13 

Телевидение: 4 

Интернет: 23 

Печать: 8 

Радио: 15 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 15 

По инициативе ОСО и СМИ: 24 

 

ГТРК «Чита» 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=33535                                                                      06 авг 2020, 21:22 
 

ЗабГУ объявил о получении дополнительных бюджетных мест 
 

Учение - свет, а на бюджетной основе ещё и существенная экономия финансов. 

Забайкальский государственный университет объявил о получении дополнительных бюджетных 

мест. О том, кто может на них претендовать - расскажем в нашем следующем материале.   

Самый крупный университет Забайкальского края вошёл в список вузов, которым были 

выделены дополнительные бюджетные места по отдельным направлениям. По программе 

поддержки вузов Дальневосточного федерального округа ЗабГУ получил 10 бюджетных мест по 

специальности бакалавриата "Экономика" очной формы обучения. 

Андрей Симатов, проректор ЗабГУ: "Получение дополнительных бюджетных мест по 

экономике это в определённой степени результат оценки качества подготовки наших 

выпускников в университете. И, как мне кажется, очень важно то, что ребята, претендующие 

на обучение за счёт средств федерального бюджета и имеющие высокие балы ЕГЭ, получают 

реальную возможность реализовать свои планы и мечты".  

Точные специальности сегодня на рынке труда востребованы. Высококвалифицированные 

кадры нужны везде: от горной отрасли до структур управления государственными 

предприятиями. Область экономики не исключение. 

Михаил Корякин, специалист приёмной комиссии ЗабГУ: "Заявления на это 

направление были, а теперь после того, как мы разместили новость о том, что теперь ещё и 

бюджетные места появились, естественно, люди стали звонить и интересоваться, 

действительно ли это правда? Действительно ли можно поступить теперь ещё и на бюджет? 

Да, десять бюджетных мест на экономику нам дали". 

Сегодня приемная комиссия продолжает работать в ЗабГУ. Её специалисты на вопросы, 

касающиеся поступления в вуз, готовы ответить по телефону в Чите: 35-16-35.  
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=33490                                                                      04 авг 2020, 09:33 
 

Могойтуйская средняя школа получила грант от Минпросвещения РФ 
 

"Кадры для цифровой экономики". Могойтуйская средняя школа №1 выиграла грант в 

конкурсном отборе Министерства Просвещения Российской Федерации. На что потратили шесть 

миллионов рублей, знает Адисо Батоева. 

Всего в конкурсе участвовали 62 общеобразовательных учреждения. Набрав 32 балла из 39, 

школа в итоге вышла в финал конкурса. Работа была проведена без преувеличения - 

титаническая. Но это оправданно и обязательно принесёт свои девиденты. 

<…> Школьный центр "Квадрокуб" включает в себя две цифровые лаборатории и 

коворкинг зону. Школьники смогут выезжать на экскурсии, проводить мастер- классы и 

лекции, с привлечением преподавателей и молодых аспирантов Забайкальского 

государственного университета и Забайкальского института железнодорожного 

транспорта. Будут проводиться математические игры, открытые уроки. 

А еще заключены договоры со школами поселка и аграрно-промышленным техникумом. 

Тем самым, ребята смогут посещать дополнительные курсы по предметам "Математика", 

"Информатика" и "Технология", чтобы дети могли уверенно ориентироваться в новом цифровом 

мире, иметь необходимые знания и умения. На сегодняшний день школа закупает оборудование 

и готовится к новому учебному году. 
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ZabTV 
 

https://zab.tv/news/64415                                                                                          19:36, 3 августа 

Не просто войска, а состояние души. Как отметили день ВДВ? 
 

«Скованные одной цепью, связанные одной целью». Цитатой из популярной песни с 

уверенностью можно охарактеризовать каждого из них – сильных и отважных воинов. День 

воздушно-десантных войск – очередная возможность достать из шкафа голубой берет и 

тельняшку, которые уже стали реликвией для представителей элитных вооружённых сил. А 

после отправиться на улицу, чтобы встретиться с дорогими сердцу однополчанами и вспомнить 

тяготы военной службы. А ностальгия в этот день накрывает с головой. Особенно тех, кто 

посвятил ни один год любимому делу. 

<…> Песни, силовые состязания и военные реконструкции – мероприятия, которые 

возвращают в прошлое, а в некоторых случаях действуют, как соблазн – самые смелые выходят в 

центр, чтобы станцевать под знакомые мелодии. Впрочем, среди веселящихся, встречаются и те, 

кто не в силах сдержать слёз. И на вопрос «каким же должен быть настоящий воин?» не могут 

сразу отыскать ответ. 

Сергей ФЁДОРОВ, участник Афганской войны: 

« - Не знаю, извините. – Тяжело вспоминать всё это? – Каким? Я не знаю. Ну, наверное, 

зависит от мамы и папы. – Вы помните своих товарищей, с которыми Вы были? Какие они? – 

Пацаны, просто – пацаны. - Для Вас, как я понимаю, это – не торжество, а грустный 

праздник? – 2 августа и 15 февраля. – Скорбь?» 

Александр БУТОРИН, начальник спортивного клуба ЗабГУ: 

« - Как по-Вашему, каким должен быть герой-десантник? – Прежде всего, честен с 

самим собой и с товарищами. Всегда должен ощущать руку товарища у себя на плече. И 

также помогать ему». 

В стороне от праздника не остались и чиновники. Например, депутат краевого 

Законодательного собрания, Алексей Саклаков, стал участником всех торжественных 

мероприятий. И даже был награждён медалью, созданной специально к юбилею дня воздушно-

десантных войск. Подобную регалию получили и другие представители элитного воинства… 
 

Телеканал «Хабаровск» 
 

https://khabarovsktv.ru/programms/zhurnalistka-telekanala-habarovsk-stala-pobeditelem-

konkursa-onf-pravda-i-spravedlivost                                                                                       13 АВГ 2020 

Журналистка телеканала «Хабаровск» стала победителем конкурса ОНФ «Правда и 

справедливость» 
 

Общественный совет фонда ОНФ подвёл итоги шестого всероссийского конкурса 

журналистских работ «Правда и справедливость». В нём приняли участие больше двух тысяч 

журналистов со всех регионов России. Они предоставили на суд жюри почти 6,5 тысячи работ, 

которые были посвящены вопросам реализации нацпроектов и проблемам коррупции. 

Лауреатами конкурса стали 437 журналистов. В их числе оказалась и наша коллега — Юлия 

Седельникова. В этом году она переехала из Читы в Хабаровск и пришла работать к нам в 

редакцию телеканала. 

<…> Это не первая её победа — она призёр многих всероссийских и региональных 

конкурсов. Закончила Забайкальский государственный университет, отделение 

журналистики и связей с общественностью. За плечами немалый опыт — отработала в Чите 

четыре года на телеканале «СТС» и три — на ZAB.TV. Там и была номинирована на премию 

ОНФ — за специальный репортаж о том, как реализуется федеральная программа «Комфортная 

городская среда» в городе Нерчинск. После сюжета Юлии Седельниковой многие проблемы 

вышли на поверхность, недочёты устранили и город действительно стал комфортным. 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/news/148617/                                                                08:00, 31 ИЮЛЯ 2020 
 

Родители выпускников в Забайкалье пожаловались на высокий балл ЕГЭ при 

поступлении в вузы 
 

Поступление в вузы Забайкальского края в 2020 году оказалось сложнее, чем в прошлом 

году, из-за повышения минимального балла Единого государственного экзамена (ЕГЭ), 

сообщила корреспонденту ИА «Чита.Ру» 29 июля одна из матерей выпускников. 

https://zab.tv/news/64415
https://khabarovsktv.ru/programms/zhurnalistka-telekanala-habarovsk-stala-pobeditelem-konkursa-onf-pravda-i-spravedlivost
https://khabarovsktv.ru/programms/zhurnalistka-telekanala-habarovsk-stala-pobeditelem-konkursa-onf-pravda-i-spravedlivost
https://www.chita.ru/news/148617/
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«В прошлом году минимальный балл по математике в школе был 27, и такой же в вузе на 

бюджетную основу. В этом году на федеральном уровне в ЗабГУ и Нархозе (Читинский 

институт Байкальского государственного университета) установили этот балл на уровне 39. 

То есть дети ориентировались на 27, выпустились из школы, а в вуз теперь тем, у кого меньше 

39, не попасть. И это касается даже внебюджетной основы», — уточнила собеседница агентства. 

С её слов, особо проблемная ситуация с математикой и химией, именно по поводу этих 

предметов родители обращались в приёмные комиссии забайкальских вузов, однако на местном 

уровне решить их невозможно. 

«Минимальное количество баллов единого государственного экзамена по 

общеобразовательным предметам для вузов, находящихся в ведении Минобрнауки России, 

установлено приказом Минобрнауки России. Для вузов, имеющих иную ведомственную 

принадлежность, приказами Рособрнадзора и учредителей по ведомственной 

принадлежности», — отметили в ответ на запрос редакции в пресс-службе краевого 

правительства со ссылкой на и.о. министра образования, науки и молодёжной политики региона 

Наталью Бянкину. 

Там уточнили, что минимальное количество баллов ЕГЭ по математике для 

поступления в Забайкальский государственный университет и Читинский институт – 

филиал ФГБОУ ВО «Байкальский государственный университет» составляет 39 баллов, в 

Забайкальский институт железнодорожного транспорта – филиал ФГБОУ ВО «Иркутский 

государственный университет путей сообщения» и Забайкальский аграрный институт – филиал 

ФГБОУ ВО «Иркутский государственный аграрный университет им. А.А. Ежевского» — 

27 баллов. 

При этом минимальный балл установлен для обучения на бюджетной и на платной основе. 

«Самостоятельно вузы не могут изменить сложившуюся ситуацию. Данный вопрос 

поднимался руководством Забайкальского государственного университета на встрече с 

министром науки и высшего образования Российской Федерации Михаилом Котюковым 

во время его рабочей поездки в Забайкальский край 28-29 июня 2019 года, а также 

в рамках рабочих совещаний осенью 2019 года на площадке Министерства образования 

и науки Российской Федерации», — добавила Наталья Бянкина. 

Каких-либо кардинальных решений, судя по ситуации в июле этого года, на уровне 

Федерации не приняли. 
 

https://www.chita.ru/news/148659/                                                          09:50, 01 АВГУСТА 2020 
 

24-летний эсер Макаров стал самым бедным в заксобрании Забайкалья с доходом в 93 

тыс. р. 
 

Двадцатичетырёхлетний справедливоросс Игорь Макаров задекларировал самый маленький 

доход среди депутатов Законодательного собрания Забайкальского края за 2019 год – 93 тысячи 

рублей. Сведения о доходах депутатов опубликованы на сайте парламента. 

На момент избрания в 2018 году Макаров был студентом 4-го курса факультета 

естественных наук, математики и технологий Забайкальского государственного 

университета. По итогам 2018 года он также был самым бедным депутатом с доходом в 

8 тысяч рублей. 

Второе и третье место в рейтинге депутатов с самым скромным доходом заняли 

работающие в структуре партии коммунисты Светлана Скубьева и Роман Берг с доходами в 

312 и 347 тысяч рублей соответственно. 

Всего меньше 500 тысяч рублей задекларировали ещё 7 депутатов, помимо тройки лидеров. 

Это Чингис Бальжинимаев, Жаргал Доржиев, Константин Коростелёв, Валерий Осколков, 

Наталья Петрова, Ксения Терехова и Вячеслав Чащин. 
 

https://www.chita.ru/articles/148582/                                                      09:00, 05 АВГУСТА 2020 
 

А если учиться на химика? Перспективы, карьера и реальные примеры 
 

В 1999 году впервые в Чите на базе в то время ещё Читинского политехнического 

института открылась специальность «Химия». Направление стало актуальным из-

за возрастающих потребностей региона в специалистах-химиках, которые работали на 

различных горнодобывающих предприятиях, а также в аналитических лабораториях 

нашего города. 

https://www.chita.ru/news/148659/
https://redir.cybera.ru/#http://www.zaksobr-chita.ru/sostav-i-struktu-a/svedeniya-o-dohodah--rashodah--ob-imushhestve-i-obyazatel-stvah-imushhestvennogo-haraktera/
https://www.chita.ru/news/129467/
https://www.chita.ru/articles/148582/
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В 2003 году состоялся первый выпуск химиков – трое студентов Воробьёв П.Е., 

Никитин Д.А. и Медведев А.Ф. прошли полный курс обучения экстерном за 4 года, окончив 

университет с красными дипломами. Сейчас Медведев А.Ф. работает научным сотрудником в 

Московском госуниверситете, Никитин Д.А. – начальником химической лаборатории в Чите, а 

Воробьёв П.Е. преподаёт в Московском физико-техническом институте и читает лекции в 

Бостонском университете, США. 

С первым выпуском естественно-научной специальности технический университет 

приобретает статус классического вуза. К 2011 году было выпущено уже более сотни студентов-

химиков. С 2011 года из-за перехода на новые федеральные государственные образовательные 

стандарты появляется направление «04.03.01 – Химия, бакалавриат», а уже в 2012 году кафедра 

химии Забайкальского госуниверситета (ЗабГУ) набирает магистрантов по направлению 

«04.04.01 – Химия, магистерская программа – Коллоидная химия». 

Сегодня кафедра химии ЗабГУ располагает отличной материальной базой для всесторонней 

подготовки химиков. Здесь помимо учебных лабораторий работает «Лаборатория физико-

химических исследований природных объектов и синтезированных веществ», необходимая для 

физико-химического и аналитического направления научных и учебных работ студентов и 

преподавателей. Лаборатория оснащена современным высококачественным аналитическим 

оборудованием, способным проводить элементный состав различных веществ, идентификацию 

неорганических и органических соединений. 

Студенты кафедры в течении всего обучения проходят практику в различных лабораториях 

города Читы, а также могут выезжать на горнодобывающие предприятия по краю и за его 

пределы. Практики не только дают бесценный опыт в работе химика, но и помогают 

определиться с местом будущей работы выпускника. 

Список будущих мест работы выпускников очень широк. Это Институт природных 

ресурсов, экологии, криологии Сибирского отделения Российской академии наук, «SGS Восток 

Лимитед», «Коммунальник», «АЛС Чита-Лаборатория», Центр гигиены и эпидемиологии в 

Забайкальском крае, ТГК-14, «Водоканал-Чита», «Нефтемаркет», «Алданзолото», «Полюс», 

«Интер-РАО-Электрогенерация», «Харанорская ГРЭС», «Хиагда», «Горнорудная компания 

«Быстринское», «Краснокаменский горно-обогатительный комбинат», «Приаргунское 

производственное горно-химическое объединение», различные химлаборатории в силовых 

структурах, МЧС и многие другие. 

В этом году количество выпускников направления «Химия» достигло 165 человек, все из 

них трудоустроены либо в нашем городе, либо за его пределами в различных химических 

лабораториях. Причём потребность в выпускниках направления «Химия» не уменьшается, 

а только растёт – из-за развития горнодобывающих, предприятий энергетической отрасли и 

других. 

Студенты-химики активно участвуют в научной жизни университета, в конференциях 

регионального и всероссийского уровня. Кроме того, у студентов ЗабГУ есть все возможности 

для самореализации не только в профессиональной сфере, но также в спортивной и творческой 

жизни. А всем иногородним учащимся предоставляется общежитие. 

Если вы хотите получить востребованную профессию с огромными карьерными 

перспективами, вас всегда будут рады видеть в рядах студентов направления «Химия» ЗабГУ. 
 

https://www.chita.ru/news/148765/                                                          13:00, 05 АВГУСТА 2020 
 

Количество бюджетных мест для абитуриентов увеличилось в ЗабГУ 
 

Забайкальский государственный университет (ЗабГУ) получил 10 дополнительных 

бюджетных мест для абитуриентов 2020 года, сообщили ИА «Чита.Ру» 5 августа в пресс-службе 

университета. 

«С учётом высокого качества обучения в ЗабГУ и по программе поддержки вузов 

Дальневосточного федерального округа нашему вузу выделили 10 дополнительных бюджетных 

мест по направлению бакалавриата «Экономика» очной формы обучения. Приказ подписал 

министр науки и высшего образования России Валерий Фальков», — говорится в сообщении. 

Российским вузам выделили дополнительные бюджетные места по отдельным 

направлениям подготовки на 2020–2021 учебный год на основании решения президента и 

Правительства РФ 

«Во время приёмной кампании 2020 года в Забайкальском крае бюджетных мест по 

экономике не было. Принятое государством решение даёт абитуриентам с высокими баллами по 

https://www.chita.ru/news/148765/
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единому госэкзамену возможность получить высшее образование за счёт средств федерального 

бюджета», — процитировали в пресс-службе проректора ЗабГУ по организационным вопросам 

Андрея Симатова. 

Связаться с приёмной комиссией ЗабГУ можно по телефонам: 8 (3022) 35-16-35; 8 (3022) 

21-86-35; 8 (800) 200-73-03 (звонок по России бесплатный) или по электронной почте: 

abiturient_zabgu@mail.ru, postupaivzabgu@mail.ru. 

Больше информаци — в группе «ВКонтакте» и на сайте. 
 

https://www.chita.ru/news/148849/                                                          10:50, 06 АВГУСТА 2020 
 

Змеи появились в окрестностях Читы из-за дождей 
 

Жители Читы разместили 5 августа в соцсетях фотографии змей, сделанные в Чите и 

окрестностях, в комментариях сообщают о встречах с ними в районе улицы Олимпийской и на 

Арахлее. 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения ЗабГУ Олег Корсун, комментируя сообщение, отметил, что в окрестностях Читы 

отмечалось два вида змей, которые похожи по окраске. 

«По такому фото их сложно отличить наверняка. Это может быть ядовитый 

обыкновенный щитомордник, укус которого не смертелен, или неядовитый узорчатый 

полоз. В принципе, если местообитание змеи, например, какая-нибудь расщелина среди 

камней, оказалось затоплено, она, конечно, будет искать более сухое место». 

Учёный добавил, что змеи обычно не кусают, если не напуганы, поэтому от них следует 

держаться подальше, но не стоит убивать. 
 

https://www.chita.ru/review/148950/                                                       16:22, 08 АВГУСТА 2020 

Канализация, ливни, змеи и другие беды Читы — главное за неделю 
 

Неделя выдалась богатой на коммунальные аварии, разнообразные заявления губернатора и 

текущие крыши. 

<…> Дожди и змеи 

МЧС в середине недели объявило штормовое предупреждение на 7-9 августа из-

за прогнозируемых дождей. Если 7-го было спокойно, то 8-го Чита напряглась. 

Городское управление ГО и ЧС, Единая дежурно-диспетчерская служба и администрация 

Ингодинского района Читы перешли на круглосуточный режим работы из-за угрозы 

подтопления. Уже утром на Острове подтопило несколько домов. 

Власти на всякий случай приготовили два пункта временного размещения — в школе и на 

спортбазе «Берёзка». О своей готовности заявили и краевые власти, поспешив успокоить 

население словами о том, что угрозы подтопления, по крайней мере, 8 августа — нет. 

Затопленными оказались и дома, лишённые крыш во время шторма в мае. На улице Лазо 

залило пятиэтажку, работы на которой идут почти два месяца. 

Аналогичная ситуация случилась и в посёлке Песчанка. Причём в том самом доме, где две 

недели назад бедствовала 70-летняя пенсионерка. После её жалобы в «Чита.Ру», проверки начали 

проводить мэрия, Госинспекция, прокуратура и Следственный комитет. 

Обильные дожди спровоцировали появление змей в окрестностях Читы. В соцсетях 

появились фото пресмыкающихся, в комментариях к которым люди заявили о встречах в районе 

улицы Олимпийской и на Арахлее. 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения ЗабГУ Олег Корсун, комментируя сообщение, отметил, что в окрестностях Читы 

отмечалось два вида змей, которые похожи по окраске. Это может быть ядовитый 

обыкновенный щитомордник, укус которого не смертелен, или неядовитый узорчатый 

полоз. 

Он также посоветовал не провоцировать змей на нападение, держаться от них подальше и, 

конечно, не убивать их… 
 

https://www.chita.ru/articles/149064/                                                      16:02, 12 АВГУСТА 2020 
 

Сквер на Коханского. Фонтан, лавочки и никаких баров – что сказали читинцы? 
 

Новый сквер может появиться за диагностическим центром по улице Коханского в Чите – 

предприниматель Виталий Шляхта хочет организовать его с тренажёрами, детской площадкой, 

беседками возле своего строящегося аптечного комплекса, и сделать его бесплатным и открытым 

https://vk.com/priem_zabgu
http://zabgu.ru/php/index.php
https://www.chita.ru/news/148849/
https://www.chita.ru/review/148950/
https://www.chita.ru/news/148860/
https://www.chita.ru/news/148936/
https://www.chita.ru/news/148939/
https://www.chita.ru/news/148311/
https://www.chita.ru/news/148325/
https://www.chita.ru/news/148331/
https://www.chita.ru/news/148373/
https://www.chita.ru/news/148849/
https://www.chita.ru/articles/149064/
https://www.chita.ru/articles/148477/
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для любого жителя Читы. Между идеей и реализацией есть один большой этап – общественные 

обсуждения, которые из-за коронавируса провести не представлялось возможным. Теперь, может 

быть, дискуссионную площадку всё-таки соберут. Но пока «Чита.Ру» организовало свой опрос, 

чтобы понять, нужен ли читинцам этот сквер, и каким они его видят. 

Пройти опрос решились 40 человек, 29 из которых проголосовали за создание сквера. 

Остальные 11 их позицию не поддержали. 

<…> Какие участки предлагают читинцы? 

Из немногочисленных участников опроса большинство всё-таки уверено, что сквер нужен. 

Но если этот участок они считают неподходящим, мы спросили у горожан, какое альтернативное 

место они могут предложить под сквер. Сразу несколько человек предложили территорию 

бывшего Машзавода. 

В городе большое количество мест пустых, на которых вполне возможно строительство 

скверов и парков. Например, территория бывшего Машзавода. Это то самое место, где 

возможно строительство и домов для медиков, и детского сада, и сквера, и даже парка 

отдыха. А если вспомнить, что в Чите есть КСК — огромная степь, где можно развернуть 

любую фантазию. Если строить на КСК, то и транспортные пути получат своё развитие. 

Пять человек предложили территорию в микрорайоне Северный. Ещё один вариант – 

в районе Мемориала. Кто-то предложил территорию в центре города между корпусами 

ЗабГУ – историческим факультетом, факультетом культуры и спортфаком. Одним из 

популярных ответов стало предложение облагородить какой-нибудь пустырь… 
 

https://www.chita.ru/news/148792/                                                          20:01, 04 АВГУСТА 2020 
 

Читинец пожаловался на болеющие деревья на стадионе СКА 
 

Житель Читы заметил поражённые деревья на стадионе СКА и попросил администрацию 

обратить на них внимание. Видео он прислал 4 августа в редакцию ИА «Чита.Ру». 

Мужчина сказал, что листья всех тополей на стадионе покрыты пятнами и предположил, 

что им «не хватает витаминок». 

Аналогичную проблему в 2019 году заметили читинцы по центре города. Кандидат 

биологических наук, профессор Забайкальского государственного университета Олег 

Корсун тогда объяснил пожелтение тополей атакой вредителя — минирующей моли. По его 

данным, насекомые наносят вред, но не убивают дерево. 

Также он заявил, что протравить все тополя в городе нереально, не говоря о возможном 

вреде для людей. Более того, когда личинки спрячутся в своей мине, никакое опрыскивание уже 

не поможет. 
 

https://www.chita.ru/news/148834/                                                          17:38, 05 АВГУСТА 2020 
 

Преемник Немкова назначен главой Петровск-Забайкальского района – выборы 

отменили в июне 
 

Депутаты Совета Петровск-Забайкальского района в июне отменили прямые выборы главы 

района, а в начале августа утвердили на этот пост замруководителя администрации района, 

учителя истории по образованию Николая Горюнова. О назначении ИА «Чита.Ру» 5 августа 

сообщили в пресс-службе правительства Забайкальского края. 

Последний избранный глава района Сергей Немков 13 апреля был назначен и.о. министра 

природных ресурсов Забайкалья. Его место в качестве врио занял Горюнов, которого глава 

минприроды называет своим преемником. Спустя 2 недели после ухода Немкова совет района 

запустил процесс отмены прямых выборов, который завершился в июне – это уже четвёртый 

район, отменивший выборы главы района при губернаторе Александре Осипове. 

«За его кандидатуру проголосовали 13 депутатов. Его соперника Алексея Коноваленко 

поддержал один депутат», — сообщили в пресс-службе. 

По информации правительства, Николай Горюнов родился 30 сентября 1977 года. В 

2000 году окончил Забайкальский государственный педагогический университет (ныне 

ЗабГУ) с присвоением квалификации учитель истории и права по специальности 

«История». Работал методистом в комитете по образованию района. С 3 июля 2019 года 

переведён на должность первого замруководителя администрации района по территориальному 

развитию. Он курировал вопросы экономики и сельского хозяйства, имущества и земельных 

отношений, архитектуры и градостроительства. 
 

https://www.chita.ru/news/148792/
https://www.chita.ru/news/133379/
https://www.chita.ru/news/148834/
https://www.chita.ru/news/120692/
https://www.chita.ru/news/144368/
https://www.chita.ru/articles/146200/
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Забинфо 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159476         31 Июл 
 

Читинские студенты ждут «Диктант Победы» 
 

3 сентября в Забайкальском крае во второй раз состоится историческая акция «Диктант 

Победы». Об этом сообщается на сайте Забайкальского регионального отделения партии 

«Единая Россия». 

«В прошлом году на вопросы тестов отвечали более двухсот читинцев, среди них было 

много студентов. Мы все ждали, что вторая акция пройдёт в апреле 2020 года, но в планы 

организаторов вмешалась пандемия, а ведь  наши земляки с нетерпением ждали новых 

заданий, студенты буквально рвались в бой», - делится своими впечатлениями 

руководитель Регионального отделения «Молодой Гвардии», в недавнем прошлом – 

президент студенческого совета факультета экономики и управления Забайкальского 

госуниверситета Алёна Фильшина. 

Неслучайно, что из трех победителей регионального этапа «Диктанта Победы» 2019 

года  двое являются студентами ЗабГУ – Зинаида Люцай и Захар Кириллов. 

«Диктант Победы» – это интересный проект партии «Единая Россия». Он помогает 

приобщить людей к изучению истории. Каждому из нас необходимо помнить события минувших 

лет, чтить память, передавать из поколения в поколения знания о событиях прошлого», - говорит 

Зинаида Люцай. 

В региональном отделении партии уверены, что «Диктант Победы» станет самым важным 

событием, которое откроет новый учебный год в забайкальских вузах. Ждут на площадках акции 

и школьников, ветеранов, а также всех земляков, увлекающихся историей. Тем более, что 

вопросы обещают быть интересными. 

«Мы постарались сделать так, чтобы наши вопросы  развивали и стимулировали 

дополнительный интерес у участников к истории войны, к знаменательным датам, событиям, 

героям», - отметил заместитель секретаря генерального совета партии «Единая Россия» 

Александр Хинштейн. 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159515           06 Авг 
 

Бывший методист комитета образования Петровск-Забайкальского района избран 

главой 
 

Главой Петровск-Забайкальского района избран бывгий методист комитета образования 

муниципальной администрации Николай Горюнов. 

Как сообщили в пресс-службе правительства Забайкальского края, за его кандидатуру 

проголосовали 13 депутатов Совета муниципального района. Его соперника Алексея 

Коноваленко поддержал один депутат. 

В пресс-службе отметили, что Горюнов Николай Валерьевич родился 30 сентября 1977 

года. В 2000 году окончил Забайкальский государственный педагогический университет 

(ныне ЗабГУ) с присвоением квалификации учитель истории и права по специальности 

«История». Работал методистом в комитете по образованию, по делам молодежи и детства 

администрации муниципального района. С 3 июля 2019 года переведен на должность первого 

заместителя руководителя администрации района по территориальному развитию. Николай 

Валерьевич курировал вопросы экономики и сельского хозяйства, имущества и земельных 

отношений, архитектуры и градостроительства. 

В пресс-службе также добавили, что ранее Петровск-Забайкальский район возглавлял 

Сергей Немков, ныне исполняющий обязанности министра природных ресурсов региона. 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159524           07 Авг 
 

Хинштейн: «Диктант Победы» напишут на Байкале, в Керченском проливе и на 

Эльбрусе 
 

В 2020 году для проведения акции «Диктант Победы» в России и за рубежом планируется 

открыть порядка 7500 площадок. Об этом сообщается на сайте Забайкальского регионального 

отделения партии «Единая Россия». 

В этом году ставшая популярной акция, организованная при поддержке «Единой России», 

традиционно пройдет как в нашей стране, так и за рубежом. Кроме этого, в год 75-летия Победы 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159476
http://zabinfo.ru/159476
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159515
http://zabinfo.ru/159515
http://zabinfo.ru/159515
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=159524
http://zabinfo.ru/159524
http://zabinfo.ru/159524
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«Диктант Победы» состоится на территории природных «визитных карточек» России – на горе 

Эльбрус, в Керченском проливе и на озере Байкал. 

<…> Напомним, «Диктант Победы» в этом году пройдет 3 сентября. Его включили в 

перечень основных мероприятий, приуроченных к Году памяти и славы. Масштабы акции по 

сравнению с прошлым годом увеличатся в разы. Организаторы планируют открыть не менее 

7500 площадок для проведения «Диктанта Победы». Они появятся в каждом населенном пункте 

России, где живут больше пяти тысяч человек. Также места проведения акции будут 

организованы в символичном для юбилейного года числе стран – в 75 зарубежных государствах. 

Зарегистрироваться для участия в акции можно на официальном сайте 

проекта диктантпобеды.рф и в специальном приложении, которое доступно на цифровых 

площадках. Здесь же можно будет получить электронный диплом участника «Диктанта Победы». 

По согласованию с Минпросвещения высокие результаты будут засчитывать при поступлении в 

вузы. 

<…> В 2019 году в Забайкальском крае во Всероссийской акции «Диктант Победы» 

приняли участие около 200 жителей города Чита. Они проходили тестирование на двух 

площадках – в Забайкальском институте железнодорожного транспорта и Забайкальском 

государственном университете. 
 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/130823_istorik_po_obrazovaniyu_nikolaj_goryunov_stal_glavoj_petrovsk_za

bajkalskogo_rajona                                                                                                             11:30, 6 августа 

Историк по образованию Николай Горюнов стал главой Петровск-Забайкальского 

района 
 

Николай Горюнов избран главой муниципального района «Петровск-Забайкальский 

район». За него проголосовали 13 депутатов Совета муниципального района, а его соперника 

Алексея Коноваленко поддержал только один депутат. Об этом 5 августа сообщили на 

официальном портале Забайкальского края. 

«Горюнов Николай Валерьевич родился 30 сентября 1977 года. В 2000 году окончил 

Забайкальский государственный педагогический университет (ныне ЗабГУ) с присвоением 

квалификации учитель истории и права по специальности «История». Работал методистом в 

комитете по образованию, по делам молодежи и детства администрации муниципального района. 

С 3 июля 2019 года переведен на должность первого заместителя руководителя администрации 

района по территориальному развитию. Николай Валерьевич курировал вопросы экономики и 

сельского хозяйства, имущества и земельных отношений, архитектуры и градостроительства», - 

говорится в сообщении. 

Обращаем внимание, что до Николая Горюнова Петровск-Забайкальский район возглавлял 

Сергей Немков, ныне исполняющий обязанности министра природных ресурсов региона. 
 

Zabnews.ru 
 

https://zabnews.ru/novost/2020/08/06/rasplodivshiesya_v_okrestnostyah_chiti_zmei_neagressivni

___korsun                                                                                                                  06 августа 2020 14:17 

Расплодившиеся в окрестностях Читы змеи не агрессивны – Корсун 
 

Жители Читы и Читинского района присылают в редакцию ZabNews фотографии змей. 

Хладнокровные стали все чаще появляться в окрестностях Читы из-за обильных дождей. 

Кандидат биологических наук Олег Корсун рассказал, что сами по себе змеи не опасны и не 

нападают на человека. 

«Забайкальский вид змей не агрессивны, догонять человека они не будут. Они могут 

напасть, если только почувствуют угрозу своей безопасности. Поэтому гуляя по полям и 

лесам, внимательно смотрите под ноги и лучше всего наденьте высокие сапоги», - 

посоветовал кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики 

их обучения ЗабГУ Олег Корсун. 

По словам ученого, смертельно ядовитых змей в Забайкалье нет. Однако яд местных 

видов змей может нанести вред здоровью или привести к летальному исходу вызвав 

аллергическую реакцию. 

«Если вас укусила змея, незамедлительно обратитесь за квалифицированной 

медицинской помощью», - сказал Корсун. 

https://диктантпобеды.рф/
https://zab.ru/news/130823_istorik_po_obrazovaniyu_nikolaj_goryunov_stal_glavoj_petrovsk_zabajkalskogo_rajona
https://zab.ru/news/130823_istorik_po_obrazovaniyu_nikolaj_goryunov_stal_glavoj_petrovsk_zabajkalskogo_rajona
https://75.ru/news/158678
https://zabnews.ru/novost/2020/08/06/rasplodivshiesya_v_okrestnostyah_chiti_zmei_neagressivni___korsun
https://zabnews.ru/novost/2020/08/06/rasplodivshiesya_v_okrestnostyah_chiti_zmei_neagressivni___korsun
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Собеседник ZabNews добавил, что змеи массово покидают свои убежища в виду обильных 

дождей. 
  

Официальный портал Забайкальского края 
 

https://75.ru/news/159294                                                                                       13.08.2020, 11:52 

Детский онлайн-турнир по адаптивным настольным играм пройдет в Забайкалье 
 

Онлайн-турнир по адаптивным настольным спортивным играм «Матрёшка» и 

«Шаффлборд» состоится 14 августа в 18.00. Участниками соревнований станут дети с 

ограниченными возможностями здоровья и дети-инвалиды. 

Для участия в турнире игрокам необходимо наличие настольных игр, компьютера с 

доступом в интернет, камеры и колонок. Участникам, направившим заявки, игры будут 

доставлены на дом. Общение с командами будет осуществляться в онлайн-режиме на основе 

платформы Zoom. 

Победители и призёры онлайн-турнира будут награждены электронными дипломами, а все 

участники соревнований - электронными сертификатами. 

Предоставил настольные игры и выступил организатором мероприятия 

Региональный центр инклюзивного образования ЗабГУ, совместно с центром медико-

социальной реабилитации инвалидов «Росток». 
 

https://75.ru/news/159230                                                                                       12.08.2020, 15:36 
 

«Сложно и полезно»: забайкальцы об участии в онлайн-чемпионате «Цифрового 

прорыва» 
 

Подведены итоги онлайн-чемпионата для индивидуальных участников всероссийского 

конкурса «Цифровой прорыв» – одного из флагманских проектов президентской 

платформы «Россия - страна возможностей». Забайкалье на нем представляли 16 человек. 

Наилучший результат в онлайн-чемпионате среди забайкальцев показали студенты 

отделения информатики и вычислительной техники Забайкальского государственного 

университета. Никите Бочкареву, Илье Буглаку и Илье Ефарову удалось добраться до 

третьего уровня интерактивного соревнования. Ребята трудились над созданием чат-ботов 

для поиска объявлений в социальных сетях о безвозмездной передаче еды. 

«Задание было очень сложное. Каждый из нас находился на своем рабочем месте. Мы 

созванивались по видеосвязи и обсуждали пути решения. До этого я никогда не работал в 

команде, всегда справлялся с задачами самостоятельно. За это время я прокачал свои 

навыки программирования и командной работы», - делится впечатлением Илья Буглак. 

«Ребята соревновались со специалистами высокого уровня и выступили очень достойно. 

Они получили ценнейший опыт, который смогут применить в последствии на практике», - 

говорит заместитель министра ЖКХ, энергетики, цифровизации и связи Евгений Самойлов. 

Напомним, что в течение месяца более шести тысяч специалистов в сфере анализа больших 

данных и машинного обучения решали задачи от коммерческих и государственных организаций. 

Онлайн-чемпионат стал финальным мероприятием летнего IT-марафона. 

Всего участники создали 4415 работающих решений. Призовой фонд в два миллиона 

рублей и возможность попасть в финал «Цифрового прорыва» в итоге получили 75 человек. 

Лучшие решения определял специальный алгоритм, а разработанные коды дополнительно 

проверили технические специалисты Mail.ru Group. 

«Цифровоой прорыв» - это крупнейшее сообщество талантливых российских IT-

специалистов. Проект помогает выявить перспективных российских специалистов и 

предоставить им возможность потренироваться на реальных актуальных задачах. А лучшие 

технологии, созданные участниками, будут доведены до внедрения. 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 

Забайкальского края 
 

https://minobr.75.ru/novosti/158436                                                                       02.08.2020, 00:05 

Студентка ЗабГУ прошла обучение в польском Университете по программе 

студенческого обмена 
 

Для многих молодых людей обучение за границей – это блестящая перспектива развития, 

шаг к успешному будущему, а вместе с тем что-то недостижимое и неосуществимое. Однако не 

https://75.ru/news/159294
https://75.ru/news/159230
https://rsv.ru/main/RMain
https://minobr.75.ru/novosti/158436
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всем известно, что для получения образования в иностранном вузе имеется множество 

возможностей, доступных практически каждому желающему. 

Анна Алексеева – студентка факультета физической культуры и спорта ЗабГУ. В этом 

весеннем семестре ей посчастливилось пройти обучение в польском Университете экономики 

города Быдгощ по гранту программы студенческого обмена «Erasmus+». Это программа 

Европейского союза, направленная на улучшение качества высшего образования посредством 

выплаты грантов и академического обмена между Европой и остальным миром. В её рамках 

поддерживается сотрудничество между университетами ЕС и университетами в отдельных 

регионах. 

Анна рассказывает, что случайно узнала о предоставляемой студентам ЗабГУ возможности 

пройти обучение в иностранном вузе и решила испытать судьбу. Она прошла на своём 

факультете предварительный отбор, основными критериями которого были знание английского 

языка и наличие у обучающегося опубликованной научной статьи. Так забайкальская студентка 

оказалась в польском городе Быдгощ, где ей предстояло провести 4 месяца. 

«Меня очень тепло встретили. Сразу же разместили в общежитии, познакомили с 

преподавателями и рассказали об учебном плане, в рамках которого я должна была изучить 

различные предметы», – делится Анна, отмечая, что её обучение в польском вузе, а также 

проживание и стипендия были профинансированы за счёт средств гранта программы 

«Erasmus+». 

Учебная нагрузка в Университете экономики города Быдгощ, по словам студентки, мало 

чем отличается от нагрузки в ЗабГУ. Разница лишь в количестве практических занятий. 

«Польские преподаватели не делают акцент на теории. Пары по всем дисциплинам, 

которые я изучала, носили преимущественно практический характер. Лекций в аудиториях у нас 

почти не было», – рассказывает девушка. 

Кроме того, все занятия проходили на польском языке. 

«Когда я ехала в Польшу, думала, что мне в основном понадобится английский язык. 

Оказалось же, что весь учебный процесс проходит на польском. Это стало для меня небольшой 

проблемой, потому что до приезда в Быдгощ я не владела этим языком. Но мне очень повезло, 

что в университете обучается много украинских ребят, которые помогали мне с переводом», – 

продолжает студентка.Всяческую поддержку Анне оказывали сотрудники и руководители 

польского вуза, в том числе вице-ректор, профессор Мажена Собчак-Михайловская и Александр 

Скалий, директор факультета физической культуры и спорта, на котором наша студентка 

проходила обучение. Особенно важным это стало во время начавшейся пандемии коронавируса. 

«Учёба проходила очень интересно. Было много занятий, и я даже успела посетить две 

международные конференции. По окончании семестра мне предстояло поехать в спортивный 

лагерь, где вместе с польскими студентами я должна была пройти практико-спортивные сборы. 

Но, к сожалению, в мире случилась эпидемия коронавируса, и нас всех закрыли на карантин, – 

сетует Анна. – Так как Польша небольшая страна, нас строго оградили друг от друга. Сфера 

образования, как и везде, была переведена в дистанционный режим. Для студентов была создана 

специальная платформа «Onte WSG», где преподаватели выкладывали задания, которые мы 

впоследствии выполняли. Также было создано приложение «Teams», с помощью которого мы 

созванивались с преподавателями, и нам проводили некоторые лекции. Кроме того, персонал 

университета и педагоги постоянно поддерживали с нами связь, интересовались нашим 

здоровьем». 

В начале июня, после снятия в Польше некоторых ограничений, Анна, как и остальные 

студенты, смогла вернуться к занятиям в офлайн-формате. По окончанию семестра ей выдали 

сертификаты об обучении и вручили почётные грамоты. 

«Мне очень понравилось в Польше, и если бы мне ещё раз представился шанс побывать 

там, я бы с радостью им воспользовалась. Хочу выразить огромную благодарность моему 

факультету и моему вузу за предоставление возможности пройти обучение в Польше, 

познакомиться с этой удивительной страной и её жителями, подружиться с огромным 

количеством интересных ребят, с которыми я продолжаю поддерживать связь и сейчас, находясь 

в России», – подводит итог студентка ЗабГУ и говорит, что всерьёз задумалась о продолжении 

своего образования в польском университете по магистерской программе. Нужно только не 

бояться пробовать новое и верить, что все получится. Ведь это того стоит! 
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https://minobr.75.ru/novosti/158525                                                                       04.08.2020, 02:15 

ЗабГУ улучшил свою позицию в Национальном рейтинге университетов 
 

Международная информационная Группа «Интерфакс» опубликовала XI ежегодный 

Национальный рейтинг университетов (НРУ) за 2020 год. Забайкальский госуниверситет 

оказался в середине списка лучших вузов России и занял 174 место, поднявшись за год на 6 

позиций. 

В рамках проекта НРУ проведена оценка деятельности 337 ведущих университетов и 

институтов России, в том числе одного национального исследовательского центра. По её итогам 

ЗабГУ разделил 174 место в рейтинге с Кубанским государственным технологическим 

университетом, Новгородским государственным университетом имени Ярослава Мудрого, 

Новосибирским государственным педагогическим университетом, Челябинским 

госуниверситетом и Чувашским государственным университетом имени И. Н. Ульянова. При 

этом забайкальский вуз опередил Амурский государственный университет (184 место) и 

Бурятский госуниверситет (206 место) из соседних Благовещенска и Улан-Удэ. 

Университеты оценивались по шести параметрам: образовательная деятельность; бренд; 

научно-исследовательская деятельность; социальная среда; интернационализация 

(международное сотрудничество); инновации и технологическое предпринимательство. По 

некоторым из критериев Забайкальский госуниверситет смог улучшить свои показатели. Если в 

2019 году в номинации «Бренд» вуз был 241-м, то в этом году поднялся на 205 место, а по 

результатам оценки деятельности в области международного сотрудничества занял 154 место, 

тогда как ранее располагался на 186 строчке. По параметрам «Образование» и «Инновации» 

ЗабГУ смог удержать свои позиции, оставшись на 107 и 225 местах соответственно. 

Оценка проводилась на основании обработки данных анкет, заполненных представителями 

вузов, данных, размещаемых учебными заведениями на своих веб-сайтах, публичных данных 

информационных ресурсов министерства науки и высшего образования РФ, а также информации 

из информационно-аналитических систем СПАРК и СКАН. 

Полная версия результатов Национального рейтинга университетов 2020 доступна на 

сайте https://academia.interfax.ru. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/158607                                                                       04.08.2020, 17:31 
 

ЗабГУ получил дополнительные бюджетные места по экономике 
 

Абитуриенты, поступающие в этом году в Забайкальский госуниверситет, смогут 

рассчитывать на 10 дополнительных бюджетных мест. Соответствующий приказ подписан 

министром науки и высшего образования России Валерием Фальковым. 

На основании решения Президента и Правительства РФ на 2020/21 учебный год 

российским вузам были выделены дополнительные бюджетные места по отдельным 

направлениям подготовки. В рамках поддержки вузов Дальневосточного федерального округа 

Забайкальскому государственному университету выделено 10 дополнительных бюджетных мест 

по направлению бакалавриата «Экономика» очной формы обучения.  

«В период приёмной кампании этого года в Забайкальском крае бюджетных мест по 

экономике не было, и принятое сейчас со стороны государства решение даёт дополнительные 

возможности для забайкальских абитуриентов с высокими баллами ЕГЭ получить высшее 

образование за счёт средств федерального бюджета», – отметил проректор ЗабГУ по 

организационным вопросам Андрей Симатов. 
 

Московский комсомолец – Чита  
 

https://www.mkchita.ru/social/2020/08/06/chitincy-soobshhili-o-zmeyakh-v-prigorode.html   

06.08.2020 

Читинцы сообщили о змеях в пригороде 
 

Подписчики аккаунта Chita.News в Instagram сообщают о частом появлении змей в 

окрестностях Читы и спорят, какой из видов им удалось сфотографировать. «МК в Чите» узнал, 

что думает на этот счет кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и 

методики их обучения ЗабГУ Олег Корсун. 

Один комментатор утверждает, что на фото не может быть гадюка, так как они «давно не 

встречаются в нашем крае». Другой отмечает, что похожих змей «в Агинском районе много... в 

дом заползают». Третья заверяет, что гадюк якобы много в тайге возле села Елизаветино. 

https://minobr.75.ru/novosti/158525
https://academia.interfax.ru/
https://minobr.75.ru/novosti/158607
https://www.mkchita.ru/social/2020/08/06/chitincy-soobshhili-o-zmeyakh-v-prigorode.html
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«И в самой деревне Елизаветино, каждый год кого-либо кусают и (их - прим. ред.) за лето 

убивают около 5 штук. Даже в огороды заползают», - настаивает подписчица. 

Еще один пользователь наблюдал, как змеи «в горах ползают и на крышах над 

железнодорожными путями греются» в Карымском районе. 

Олег Корсун отметил, что по опубликованным в аккаунте фото определить вид змеи 

достаточно сложно из-за их разнообразной окраски. Однако отметил, что гадюка – не 

характерный для Забайкалья представители фауны. 

«В этих местах два основных вида змей – ядовитый щитомордник обыкновенный и 

безобидный узорчатый полоз. При этом последний как раз может вести себя более агрессивно, 

чтобы убедить потенциального противника в своей «опасности». Возле Читы эти змеи, да, 

встречаются. Естественно, живут и южнее, практически во всех районах», - сказал он. 

Ученый поддержал выдвинутую авторами поста версию о том, что, вероятно, на 

участившиеся встречи со змеями повлияло обилие дождей, которые затопили их укрытия. 

«Я думаю, вряд ли это гадюка. Если так, это будет прямо научное открытие, - заключил 

Корсун. – У нас отмечались такие встречи, но они были довольно давно и данные не очень 

надежные. Сомневаюсь, что у забайкальцев много шансов увидеть гадюку». 
 

Байкал 24 
 

https://baikal24.ru/text/07-08-2020/006/                                                                 07.08.2020 03:14 
 

В окрестностях Читы и в других районах Забайкалья нашествие змей 

Жители Забайкалья обеспокоены нашествием змей в населенные пункты региона. По 

свидетельствам очевидцев, змей видели в окрестностях Читы, в Агинском районе, около села 

Елизаветино в Читинском районе, а также в Карымском и других районах Забайкальского края. 

Местные жители утверждают, что в прошлые годы такого нашествия пресмыкающихся не 

наблюдалось.  

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения ЗабГУ Олег Корсун, по просьбе местных журналистов, прокомментировал 

снимки змей, которые размещают сейчас забайкальцы в своих аккаунтах в соцсетях. По 

словам ученого, в Забайкалье обитают ядовитый щитомордник и безвредный узорчатый 

полоз. Последний, кстати, ведет себя более агрессивно, отпугивая врагов. А щитомордник 

нападает только если чувствует и видит опасность или если на него случайно наступили.  

Олег Корсун заверил граждан, что самые опасные для человека гадюки в Забайкалье не 

водятся. Он также согласился с мнением о том, что змеи появляются в населенных пунктах из-за 

дождей, которые топят их укрытия и гнезда.  
 

News.ru 
 

https://news.ru/regions/zhiteli-chity-rasskazali-o-zmeyah-v-prigorode/        15:31, 06 августа 2020 
 

Жители Читы рассказали о змеях в пригороде 
 

В окрестностях Читы стали часто видеть змей различных видов. Дискуссия о 

пресмыкающихся разгорелась в одной из групп в социальной сети Instagram. 

Как сообщает «МК в Чите», подписчики написали, что змеи часто заползают в частные 

дома. Особенно их много в Агинском районе Забайкальского края. 

И в самой деревне Елизаветино каждый год кого-либо кусают, и змей за лето убивают 

около пяти штук. Даже в огороды заползают, — написал один из жителей Забайкальского края. 

Один из подписчиков рассказал, как змеи ползают в горах, а также греются над 

железнодорожными путями в Карымском районе. 

Доцент кафедры биологии, химии и методики их обучения ЗабГУ Олег Корсун 

рассказал журналистам, что под Читой в основном обитают ядовитый щитомордник 

обыкновенный и узорчатый полоз. Последний вид змеи абсолютно безобиден. 

Возле Читы эти змеи, да, встречаются. Естественно, живут и южнее, практически во 

всех районах, — отметил специалист. 

Он также рассказал, что забайкальцы практически не имеют шансов встретить 

гадюку. 

У нас отмечались такие встречи, но они были довольно давно и данные не очень 

надёжные, — подчеркнул Корсун. 

https://baikal24.ru/text/07-08-2020/006/
https://news.ru/regions/zhiteli-chity-rasskazali-o-zmeyah-v-prigorode/
https://www.mkchita.ru/social/2020/08/06/chitincy-soobshhili-o-zmeyakh-v-prigorode.html
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NEWS.ru писал, что в Москве змея через вентиляцию заползла в одну из квартир. Инцидент 

произошёл в районе Коньково. 
 

Официальный сайт партии Единая Россия 
 

https://er.ru/news/194535/                                                                                  31 июля 2020, 13:49 

В Забайкалье «Диктант Победы пройдет на 48 площадках 
 

Количество участников исторической акции в этом году в регионе вырастет в несколько 

раз. 

Диктант пройдет не только в краевом центре, но и в населенных пунктах численностью 

более пяти тысяч жителей. Детали проведения мероприятия обсудили на рабочем совещании с 

участием сотрудников регионального исполкома «Единой России» и представителей 

педагогического сообщества.  

«В этом году мы планируем задействовать как можно больше участников. Приглашаем 

педагогов, студентов, всех, кто неравнодушен к историческому прошлому нашей великой страны 

и желает проверить свои знания», - сказал замруководителя регионального исполкома 

партии Роман Амплеев. 

В 2019 году в Забайкальском крае во Всероссийской акции «Диктант Победы» 

приняли участие около 200 жителей города Чита. Они проходили тестирование на двух 

площадках - в Забайкальском институте железнодорожного транспорта и Забайкальском 

государственном университете.  

Напомним, «Диктант Победы» — просветительско-патриотическая акция на знание 

военной истории России, которая проходит во всех регионах страны и за рубежом при поддержке 

«Единой России» совместно с Российским историческим обществом, Российским военно-

историческим обществом и всероссийским общественным движением «Волонтеры Победы». В 

2019 году тест прошли больше 150 тысяч человек. Максимальный балл набрали порядка 5,5 

тысяч участников. 

Зарегистрироваться для участия в акции можно на официальном сайте проекта 

диктантпобеды.рф и в специальном приложении, которое уже доступно на цифровых площадках. 

Здесь же можно будет получить электронный диплом участника «Диктанта Победы». По 

согласованию с Минпросвещения высокие результаты будут засчитывать при поступлении в 

вузы. 
 

Радио «Сибирь» 
 

● Новость «Студентка ЗабГУ об учёбе по обмену в Польше» 
 

● Новость «ЗабГУ улучшил свою позицию в Национальном рейтинге университетов» 
 

● ЗабГУ получил дополнительные бюджетные места 
 

«Радио России» 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=8764                                                                   03 авг 2020, 08:07 
 

Выпускник многопрофильного лицея ЗабГУ рассказал как готовился к ЕГЭ 
 

Выпускной, экзамены, поступление - именно через такую череду традиционных испытаний 

ежегодно проходят тысячи выпускников. Однако, в этом году коронавирус и продолжительный 

карантин внесли свои коррективы. Результаты ЕГЭ 2020 года ниже, чем обычно, - отмечают 

эксперты, и тому есть объективные причины. Но вопреки всем ограничениям есть немало ребят, 

которые показали отличные результаты, набрав на экзаменах максимальное количество баллов. 

Подробнее расскажет Елизавета Медведкина. 

Карантин и домашнее заточение почти на два месяца мало кого обрадовали. Особую 

сложность эти ограничения представляли для тех, кто в этом году заканчивал школу. Единый 

государственный экзамен не шутка, готовиться к нему нужно основательно. Для выпускника 

самый большой помощник при подготовке к итоговому испытанию, безусловно, учитель. К 

сожалению, во время эпидемии, из соображения безопасности, занятия и консультации 

проводились дистанционно. Такая вынужденная и несовершенная форма обучения сказалась на 

результатах экзаменов, увы, не в лучшую сторону. Однако, и в это непростое время школьники 

показали отличные знания. Например, в многопрофильном лицее при ЗабГУ несколько ребят 

набрали максимальные баллы на ЕГЭ по профильной математике, русскому языку, физике. О 

том, как проходила подготовка к итоговым испытаниям рассказала директор многопрофильного 

https://www.mkchita.ru/social/2020/08/06/chitincy-soobshhili-o-zmeyakh-v-prigorode.html
https://er.ru/news/194535/
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=8764
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лицея ЗабГУ, учитель математики высшей категории, кандидат педагогических наук Елена 

Александровна Пустовит. 

Елена Пустовит, директор многопрофильного лицея ЗабГУ, учитель математики 

высшей категории, кандидат педагогических наук: "Как и все школы в период карантина 

дети занимались дистанционно, у нас не пропало ни одно занятие. Занятия все проводились по 

расписанию, кроме уроков велась в дистанционном формате подготовка к единому 

государственному экзамену". 

Директор многопрофильного лицея ЗабГУ Елена Пустовит отметила, что школьники 

ответственно подошли к подготовке. Самостоятельно изучали дополнительные материалы, 

смотрели видеуроки, лекции в сети интернет, решали типовые задания. Кроме того, такие 

высокие результаты экзаменов - это в том числе заслуга педагогов, которые готовили ребят до и 

во время карантина. 

Елена Пустовит, директор многопрофильного лицея ЗабГУ, учитель математики 

высшей категории, кандидат педагогических наук: "Это, конечно, заслуга педагогов, 

которые работают в лицеи. Я могу с уверенностью сказать, что все педагоги заинтересованы в 

успехах детей, которых они учат. Педагоги на отлично знают свой предмет, любят детей, 

которых учат. Поэтому, я думаю, что вот этот совместный труд детей и учителей приносит 

вот такие хорошие результаты". 

Выпускник многопрофильного лицея ЗабГУ Иван Константинов набрал на экзамене 

немыслимые для многих 99 баллов по физике. По его мнению, переход на дистанционное 

обучение никак не сказался на процессе подготовки. Наоборот, это позволило сэкономить 

драгоценное время, а не тратить его впустую. 

Иван Константинов, выпускник многопрофильного лицея ЗабГУ: "Для меня, наверное, 

не сильно ухудшилось. Ну там дорога, как то больше таких временных затрат без 

дистанционного обучения, когда мы просто ходили туда и занимались. А дома ты не тратишь 

на это время. Можно было прорешивать подобные задания, что-то такое". 

Помимо уроков и факультативов в самом учебном заведении Иван Константинов посещал 

дополнительные курсы, смотрел онлайн лекции и каждый день решал задачки. И, как признаётся 

сам выпускник, уделял этому гораздо больше времени, чем до карантина. 

Иван Константинов, выпускник многопрофильного лицея ЗабГУ: "Раньше, допустим, 

если я уж и садился, то открывал одну или две задачи из второй части, решал их. Сейчас я мог 

сесть и решать, например, целый вариант". 

- Сколько в день времени у тебя у ходило на подготовку? 

- Немного. За год, не думаю, что час бы набрался на самостоятельную подготовку. За 

последние месяцы, наверное, часа два. Сложно посчитать вот так объективно. Были дни, когда 

я и по пять и по шесть часов сидел. Но были, что и вообще не удавалось сесть. 

- Вы очень хорошо подошли к самостоятельной подготовке и очень много времени уделяли 

изучению сторонних ресурсов, материалов. Чем ты пользовался? 

- Задачники, их важно выбрать правильно. В данном случае авторство Демидовой. 

Насколько я знаю, она работает в ФИПИ. Также в последние месяцы открылась на ФИПИ банк 

заданий. Он довольно удобен. На Решу ЕГЭ особо не заходил. На мой взгляд странные задания 

иногда попадаются, нереалистичные что-ли. Такое не попадется на ЕГЭ.  
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=8789                                                                   07 авг 2020, 08:07 
 

Несмотря на пандемию в Забайкалье есть свои стобалльники по ЕГЭ 
 

Получить заветные сто баллов на Едином государственном экзамене для многих 

школьников - самая заветная цель. Разумеется, достичь её получается далеко не у всех. Особенно 

в этом году, когда общие результаты итоговых экзаменов, увы, ниже, чем обычно. Но и в этом 

году есть ребята, которые вопреки всему показали блестящие результаты. 

Дистанционное обучение стало настоящим вызовом и проверкой на стойкость для 

выпускников этого года. Ребятам пришлось готовиться почти без помощи педагогов. И виной 

этому была не только внезапная эпидемия коронавируса. Увы, не у всех учеников и 

преподавателей были компьютеры для удалённой работы, интернет-соединение часто тоже 

оставляло желать лучшего. К тому же не все смогли адаптироваться к новому формату обучения. 

Тем не менее и в этом году есть ребята, которые набрали заветные 100 баллов. В их числе 

выпускница многопрофильного лицея ЗабГУ Александра Матвеева. Девушка блестяще 

сдала экзамен по русскому языку. 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=8789
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Александра Матвеева: "Мы выходили с экзамена по английскому. Последний экзамен, 

выходишь и радуешься, что больше ничего не надо сдавать. Наша учительница, которая нас 

сопровождала, ей пришли ведомости и она говорила ребятам результаты. И так получилось, 

что меня не было и мне было очень страшно. После звонка нашему завучу Алексею Валерьевичу 

он сказал, что мою работу отправили на перепроверку, потому что у меня 100 баллов. Я 

запищала в трубку. Я была в шоке на самом деле. Я понимала, что я могу сдать русский на 100 

баллов. Отправили на перепроверку и 2-3 дня. Я думаю, как мне 2-3 дня пережить. В это время 

были проблемы с ЧекЕГЭ. Мне написала моя подруга из лицея, что чекЕГЭ начал грузить. Я 

захожу на чекЕГЭ, там действительно зелёным цветом эти циферки 100. Мне кажется, я до 

сих пор не могу поверить". 

По мнению Александры, дистанционное обучение - это неудобно. Мало того, что ты не 

можешь поговорить с педагогом лично и разобраться в вопросе от и до, сложностей добавляет 

ещё и то, что привычные границы между учёбой и личным временем стираются. Почти всё время 

нужно проводить за компьютером: утром на занятиях с преподавателем, после обеда выполнять 

домашние задания, которых стало значительно больше, а ещё готовиться к экзаменам. 

Александра вспоминает, что она и её одноклассники засиживались допоздна, чтобы всё успеть. 

Александра Матвеева: "Конечно, можно всегда написать, но ощущается разница в 

диалоге с человеком, стоя от него в полуметре и когда вы сидите в разных домах, в разных 

концах города. Было не очень комфортно проводить онлайн пары. Постоянно есть 

отвлекающие факторы. Интернет иногда может не ловить. У меня очень часто отключали 

свет, и поэтому я не могла присутствовать на парах. И ты сидишь, выполняешь задания 

самостоятельно и не можешь получить лекцию от учителя, не можешь послушать его 

объяснения". 

На вопрос, актуальный для всех выпускников – куда будешь поступать – Александра 

ответила, что с университетом пока не определилась. По словам самой выпускницы, главное, 

чтобы в учебном заведении было то направление, которое её больше всего интересует, а именно 

зарубежная филология. В наших университетах достаточно редкая специальность и конкуренция 

большая. Но Александра уверена, если чего-то очень хочешь, то обязательно этого достигнешь. 

Александра Матвеева: "Я бы очень хотела поступить на зарубежную филологию. Но так 

вышло, что её очень мало в наших вузах. Насколько я знаю, в последние годы её сокращают, и 

баллы проходные на зарубежную филологию очень высокие. Достаточно трудно поступить". 

Выбор будущей специальности совсем не случайный. Александра зачитывается не только 

русской, но и зарубежной литературой, интересуется иностранными языками. Она хорошо знает 

английский язык, а в университете хочет выучить немецкий или французский. По словам самой 

Александры, это во многом благодаря преподавателям лицея. Отличное знание предметов, опыт 

и личный пример – учителя вдохновили выпускницу. 

Александра Матвеева: "Сейчас скажу про русский: моя учительница Трофимова Оксана 

Владисировна замечательный педагог. Она пробудила во мне любовь к русскому языку не 

столько тем, как она преподает пары, сколько самой своей личностью. Я понимала насколько 

можно любить русский язык, насколько он интересен. Литература. Моя учительница Тарасова 

Елена Васильевна. Подготовка была во время всего обучения. Достаточно требовательный 

преподаватель, ты постоянно хочешь соответствовать тому, чтобы быть хорошим её 

учеником. Ну и английский. Галина Борисовна Лисовская. Она начала активную подготовку к 

экзамену. Настолько интенсивна проработка материала. Было трудно, но потом ты 

вливаешься и подстраиваешься под стиль преподавания. Безусловно есть огромная роль моих 

учителей в том, какие я знания получила и как я готовилась к экзаменам. Я, действительно, не 

могу описать словами, как я рада, что пошла учиться в этот лицей, и, что я училась именно у 

этих людей, у этих женщин". 

Экзамены – сложный и важный этап. И излишнее волнение ученикам в это время очень 

некстати. Александра Матвеева советует быть спокойнее и не накручивать себя. Конечно, это 

сложно, но ведь жизнь не заканчивается. Если что-то не получилось, всегда можно попробовать 

снова или остановиться и подумать, что ты действительно хочешь. 

Александра Матвеева: "Определиться. Понять чего ты хочешь. Наверное, не слушать 

родителей, которые очень настойчивы в том, куда тебе нужно, очень уверены в своих мыслях. 

И пробовать разные вещи, чтобы понять, что действительно тебе подходит. И сильно не 

переживать, потому что я знаю насколько сильно может пострадать твоё ментальное 
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здоровье. Насколько сильно ты можешь из-за этого загнаться. И понять, что можно 

пересдать, безусловно. Мне просто хочется, чтобы ребята сильно не волновались из-за этого, 

потому что это действительно может также подорвать твоё здоровье". 

Совет всем тем, кто готовится сдавать экзамены в следующем году: не бояться. Если вы 

уже знаете, чего хотите – отлично, идите к свое цели. Если в раздумьях и не знаете к чему лежит 

душа – не переживайте. Слушайте себя, ищите себя, и всё обязательно получится! 
 

● Новость «Студентка ЗабГУ об учёбе по обмену в Польше» 
 

● Новость «ЗабГУ улучшил свою позицию в Национальном рейтинге университетов» 
 

● Новость «ЗабГУ получил дополнительные бюджетные места» 
 

Радио «Маяк» 
 

https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3590                                                                  18 авг 2020, 13:54 

18 августа - День географа в России 
 

Об объединяющей силе географической науки, необычных глобусах и гимне российских 

географов поговорили на #РадиоМаяк с доктором географических наук, директором 

института управления и развития образования ЗабГУ Андреем Томских. 
 

● Новость «Студентка ЗабГУ об учёбе по обмену в Польше» 
 

● Новость «ЗабГУ улучшил свою позицию в Национальном рейтинге университетов» 
 

● Новость «ЗабГУ получил дополнительные бюджетные места» 
 

Ради «Вести ФМ» 
 

● Новость «Студентка ЗабГУ об учёбе по обмену в Польше» 
 

● Новость «ЗабГУ улучшил свою позицию в Национальном рейтинге университетов» 
 

● Новость «ЗабГУ получил дополнительные бюджетные места» 

 

Забайкальский рабочий 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabgu-podnyalsya-v-rejtinge-luchshih-vuzov-rossii/  

3/08/2020 в 18:41 

ЗабГУ поднялся в рейтинге лучших вузов России 
 

Забайкальский государственный университет оказался в середине списка лучших 

вузов России и занял 174 место в Национальном рейтинге университетов, поднявшись за 

год на шесть позиций. Об этом «ЗР» сообщили в пресс-службе ЗабГУ 3 августа. 

— В рамках Национального рейтинга университетов проведена оценка деятельности 337 

ведущих университетов и институтов России, в том числе одного национального 

исследовательского центра. По её итогам ЗабГУ разделил 174 место с Кубанским 

государственным технологическим университетом, Новгородским государственным 

университетом имени Ярослава Мудрого, Новосибирским государственным педагогическим 

университетом, Челябинским госуниверситетом и Чувашским государственным университетом 

имени И.Н. Ульянова. При этом забайкальский вуз опередил Амурский государственный 

университет (184 место) и Бурятский госуниверситет (206 место) из соседних Благовещенска и 

Улан-Удэ, — рассказали в пресс-службе учебного заведения. 

Оценку проводили на основании обработки данных анкет, заполненных представителями 

вузов, данных, размещаемых учебными заведениями на своих официальных сайтах, публичных 

данных информационных ресурсов министерства науки и высшего образования РФ, а также 

информации из информационно-аналитических систем СПАРК и СКАН. Университеты 

оценивали по шести параметрам: образовательная деятельность; бренд; научно-

исследовательская деятельность; социальная среда; интернационализация (международное 

сотрудничество); инновации и технологическое предпринимательство. 

 

Аргументы и факты – Забайкалье  
 

https://chita.aif.ru/society/chem_bogaty_deputaty_zabaykalskogo_kraya              04.08.2020 12:19 
 

Чем богаты депутаты Забайкальского края? 
 

https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3590
https://vk.com/feed?section=search&q=%23%D0%A0%D0%B0%D0%B4%D0%B8%D0%BE%D0%9C%D0%B0%D1%8F%D0%BA
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabgu-podnyalsya-v-rejtinge-luchshih-vuzov-rossii/
https://chita.aif.ru/society/chem_bogaty_deputaty_zabaykalskogo_kraya
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В этом году декларации о доходах сдаются не как обычно до 1 апреля, а гораздо позже. 

Связано это с самоизоляцией. Редакция газеты «АиФ-Забайкалье» выяснила, кто из народных 

избранников разбогател, и на чём, а кто, наоборот, подтянул пояс вместе со своей семьёй. 

<…> Есть над чем подумать? 

Самый низкий доход показал 24-летний представитель партии «Справедливая Россия» 

Игорь Макаров – чуть более 93 тысяч рублей. В прошлом году он, будучи студентом 

Забайкальского государственного университета, задекларировал и того меньше – всего 

восемь тысяч… 
 

«Аргументы и факты – Забайкалье» № 32 от 5 – 11 августа 2020 года 
«Фотофакт» 

Фотография с отправки курсантов ВУЦ ЗабГУ на учебные военные сборы. 
 

«Аргументы и факты – Забайкалье» № 33 от 12 – 18 августа 2020 года 
«Любой памятник уникален» 

Интервью с заведующим лабораторией археологии и этнографии ЗабГУ Евгением 

Ковычевым. 

 

«Читинское обозрение» № 32 от 5 августа 2020 года 
 

«ЗабГУ среди лучших» 

Заметка об улучшении ЗабГУ позиции в Национальном рейтинге университетов. 
 

«Учиться бесплатно» 

Новость о том, что ЗабГУ получил дополнительные бюджетные места. 
 

«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации – доцент кафедры русского 

языка и методики его преподавания ЗабГУ Елена Филинкова.  

 

«Читинское обозрение» № 33 от 12 августа 2020 года 
«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации – доцент кафедры русского 

языка и методики его преподавания ЗабГУ Елена Филинкова.  

 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
 

31 июля – «Студентка ЗабГУ об учёбе по обмену в Польше» (материал) 
 

3 августа – «ЗабГУ улучшил свою позицию в Национальном рейтинге университетов» 

(новость) 
 

4 августа - «ЗабГУ получил дополнительные бюджетные места» (новость) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


